

Stadtteilkonferenz

Neustadt – Altstadt

Ergebnisprotokoll über die Sitzung der Stadtteilkonferenz
am 24.02.2015
in der Stadtteilschule am Hafen

TeilnehmerInnen:

| | |
|---------------------|-------------------------------------|
| Herr Monschein | Anwohner |
| Frau Borde | Anwohnerin |
| Frau Hansen | Anwohnerin |
| Frau Hansen | Schulsprecherin |
| Herr Hansen | Schulsprecher |
| Herr Grießbach | St. Pauli Turnverein |
| Frau Klein | Anwohnerin |
| Frau Petersen | Anwohnerin |
| Frau Röhr | Anwohnerin |
| Frau Singh-Hainke | Schulleiterin STS am Hafen |
| Herr Lambrecht | STS am Hafen |
| Herr Horchler | Anwohner |
| Frau Jadarko | Anwohnerin |
| Frau Behrends | Bündnis 90 / Die Grünen |
| Frau Hinck | Anwohnerin |
| Herr Homann | Bürgerverein Hamburg-Mitte e.V. |
| Frau Jakob | Parteilos |
| Frau Wiedmann | Anwohnerin |
| Frau Andresen | Anwohner |
| Frau Schellenberger | Anwohnerin |
| Herr Blech | Anwohner |
| Herr Polomski | Anwohner |
| Frau Polomski | Anwohnerin |
| Frau Bath | Schiffszimmerer Genossenschaft e.G. |
| Herr Kleist | Anwohner |
| Frau Kleist | Anwohnerin |
| Frau Pagel | HK St. Michaelis |
| Herr Bartz | Quartiersmanager |

Tagesordnung:

TOP 1
TOP 2
TOP 3
TOP 4

Begrüßung

Protokoll der letzten Stadtteilkonferenz
Vorstellung des Schülerprojektes STH
Studentenwettbewerb Tunnel LES
Bürgerbeteiligung Alter Elbpark
Rock the Square
Sonstiges

Protokoll der letzten Stadtteilkonferenz

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 27.01.2015 liegt wegen technischer Probleme noch nicht vor.

TOP 1 Vorstellung des Schülerprojektes der Stadtteilschule am Hafen

Die beiden Schulsprecher der Stadtteilschule am Hafen stellen das geplante Nachbarschaftsprojekt vor. Anlass sind die im letzten Jahr zahlreichen Beschwerden von Nachbarn der Schule über Müll und Lärm außerhalb des Schulhofs.

Um mit den Nachbarn ins Gespräch zu kommen, haben die Schüler ein Fußballturnier mit anschließendem Grillfest geplant. Der Termin ist noch offen. Darüber hinaus arbeiten die Schüler ab sofort mit den Waste Watchers der Stadtreinigung zusammen, um auf mögliche Müllprobleme frühzeitig hinzuweisen.

Die Idee wird von allen Anwesenden sehr positiv aufgenommen und begrüßt.

Neben diesem Projekt, wird die Schule Ende März den Schulladen eröffnen indem selbstproduzierte Waren verkauft werden.

TOP 2 Studentenwettbewerb Tunnel LES

Herr Bartz berichtet über den aktuellen Stand zum Studentenwettbewerb für den Fußgängertunnel an der Ludwig-Erhardt-Straße. Der Wettbewerb wird Mitte April starten. Herr Bartz hat sich hierfür in den letzten Wochen mit Prof. Klaus Sill von der HCU getroffen und die Einzelheiten besprochen. Anregungen und Inhalte können und sollen auch von den Anwohnern kommen.

Die beantragten Mittel sollen zum einen als Preisgeld zur Verfügung gestellt werden, zum anderen möchte die HCU einen Katalog mit den Ergebnissen davon drucken lassen. Eine Ausstellung ist ebenfalls in der Neustadt geplant.

Es wird außerdem vor Beginn des Wettbewerbs noch eine Begehung mit den Studenten geben. Gerne können an diesem Termin auch interessierte Anwohner teilnehmen. Bei Interesse melden Sie sich bitte bei Herrn Bartz.

TOP 3 Bürgerbeteiligung Alter Elbpark

Das Bürgerbeteiligungsverfahren Alter Elbpark startet am 26.02.2015 mit einem Infoabend. Alle engagierten und interessierten Bewohner der Neustadt und auf St. Pauli sind eingeladen, an den Veranstaltungen und Diskussionen zur Sanierung der Parkanlage teilzunehmen. Ein Ziel des Beteiligungsprozesses ist die Entwicklung von Ideen zur Revitalisierung der Parkanlage als Naherholungsfläche für die Bewohner der umliegenden Stadtteile. Darüber hinaus sollen Anregungen für eine dem Gartendenkmal entsprechende Sanierung gefunden werden.

Auf dem Informationsabend klärt das Fachamt Management des öffentlichen Raumes zum einen über die Grundlagen der Sanierung und rechtlichen Rahmenbedingungen durch die Einordnung der Parkanlage als Gartendenkmal auf, zum anderen stellen sich kurz die vier teilnehmenden Büros am Wettbewerb vor und werden erste Anregungen und Ideen von Ihnen aufnehmen.

TOP 4 Rock the Square

Einige Anwohner berichten von der letzten öffentlichen Fragerunde des City-Ausschuss zur geplanten Veranstaltung Rock the Square.

Die Anwohner sind enttäuscht, dass die Veranstaltung auch in diesem Jahr genehmigt wird. Die meisten Anwohner gingen von einer einmaligen Veranstaltung aus. Die anwesenden Politiker klären auf, dass die Einmaligkeit so nie in den Anträgen vorgesehen war. Folgeveranstaltungen waren möglich.

Die Anwohner sind auch darüber enttäuscht, dass es noch immer kein bezirkliches Beschwerdetelefon eingerichtet wurde. Sowohl Frau Jakob (Parteilos) und Herr Hoitz von der CDU - als auch Herr Willner von der SPD in einer schriftlichen Stellungnahme – fordern das Beschwerdetelefon schon seit Jahren. Der Bezirk hat nach eigenen Angaben keine Mittel für die Einrichtung einer solchen Stelle.

Politiker und Herr Bartz weisen die Anwohner noch einmal auf die Wichtigkeit von schriftlichen Beschwerden und der Teilnahme an öffentlichen Beteiligungsmöglichkeiten wie der STK und dem City-Ausschuss hin. Nur durch diese Teilnahme kann sich auch etwas ändern.

Sonstiges

Frau Pagel und die Gemeindepflege des Michels möchten gerne wissen, ob ein Standort für Flüchtlinge in der Neustadt geplant ist?

Die anwesenden Politiker haben keine Kenntnis über ein solches Vorhaben. Auch Herr Bartz schließt aufgrund der dafür fehlenden Flächen eine Unterkunft in den nächsten beiden Jahren aus.

Herr Bartz hat mit der Geschäftsführung der Harmonia Immobilien die Vorstellung des Neubauprojektes Neumayerstraße für den 26.05.2015 vereinbart. Im Rahmen dieser Vorstellung muss noch einmal deutlich gemacht werden, dass Sportplatznutzung im Alten Elbpark auch nach Fertigstellung der Wohnungen wie bisher möglich sein muss.

Die nächste Stadtteilkonferenz findet statt am

**07. April um 14:30 Uhr im Jukz am Stintfang, Alfred-Wegener-Weg 3
statt.**

Vorschläge zur Tagesordnung können per Email an
info@grossneumarkt-fleetinsel.de geschickt werden